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Cette	année	l’ALI	s’est	proposée	de	donner	des	ailes	au	Séminaire	d’été.	Ainsi	il	fut	
décidé,	en	accord	avec	le	Centre	Portugais	de	Psychanalyse,	de	le	faire	voler	jusqu’à	
Lisbonne.			

À	la	très	bonne	heure.	Car	on	y	a	développé	un	très	bon	travail	dans	une	ambiance	
propice	à	un	débat	sans	routines.	Travail	qui	avait	été	préparé	par	l’ensemble	des	
participants	au	long	de	l’année,	travail	dit,	entendu	et	débattu	de	façon	très	ouverte.	
Une	 jeune	 collègue	 portugaise	 remarquait	 après	 qu’elle	 avait	 senti	 que	 tout	 le	
monde	était	là	pour	entendre	et	discuter,	pour	apprendre	encore	et	non	«	pour	venir	
voir	et	se	montrer	».	

Nous	avons	avancé	dans	 la	compréhension	de	La	relation	d’objet	et	 les	 structures	
freudiennes.	Non	seulement	d’un	point	de	vue	raisonné,	mais	aussi	dans	l’ouverture	
amicale	et	collégiale	des	uns	aux	autres,	échangeant	en	portugais	et	en	français,	dans	
un	 système	 mis	 au	 point	 par	 l’ALI	 qui	 a	 su	 nous	 communiquer	 l’esprit	 de	 son	
excellent	bureau.	

Cela	dans	un	très	bel	amphithéâtre	ancien,	plein,	où	le	bel	accueil	et	la	bonne	volonté	
de	 professionnels	 déjà	 avancés	 voisinaient	 avec	 ceux	 plus	 jeunes	 et	 ceux	 qui	
généreusement,	 à	 Paris	 et	 à	 Lisbonne,	 ont	 tenu	 en	 main	 les	 questions	
administratives	pratiques	avec	le	sourire.		

On	 sent	 aujourd’hui	 que	 l’équipe	 de	 Paris	 a	 approfondi	 sa	 façon	 de	 travailler	
ensemble	et	avec	les	Écoles	nationales	et	internationales.	De	même	pour	le	Centre	
Portugais	de	Psychanalyse	qu’une	année	de	travail	plus	responsable,	plus	soutenu	
et	amical,	a	bien	plus	solidement	structuré,	ce	qui	est	très	encourageant	en	ce	qui	
concerne	l’avenir.	

Ce	n’est	pas	en	tenant	les	ailes	qu’on	apprend	un	oiseau	à	voler…	

	 	 	 Maria	Belo,	présidente	du	Centre	Portugais	de	Psychanalyse	

		

	

	

	

	



À	l’ALI	 le	séminaire	d’été	oriente	pour	un	an	le	travail	de	l’Association	:	en	2018-
2019,	La	Relation	d’objet	et	les	structures	freudiennes.	

Je	me	 réjouis	 avec	Maria	Belo	de	 l’excellent	 travail	 qui	 a	 été	 accompli,	 travail	 de	
préparation	pendant	l’année,	et	congrès	à	Lisbonne.	Il	a	commencé	avec	l’excellente	
édition	 de	La	 Relation	 d’objet	que	 nous	 devons	 au	 patient	 travail	 d’Élisabeth	 De	
Franceschi.	Et	s’est	poursuivi	tout	au	long	de	l’année	lors	du	séminaire	du	mardi	à	
Paris,	mais	aussi	à	Rome,	à	Lille,	à	Bruxelles,	à	Lyon,	à	Nice,	en	Bretagne,	à	Lisbonne	
bien	 sûr…	 Avec	 une	 mention	 particulière	 pour	 Marc	 Darmon,	 Pierre-Christophe	
Cathelineau	 qui	 ont	 coordonné	 le	 travail	 de	 Paris,	 Angela	 Jesuino	 et	 Thatyana	
Pithavy	 qui	 ont	 activement	 constitué	l’interface	 entre	 Paris	 et	 Lisbonne.	Merci	 à	
Maria	 Belo	 et	 au	 Centre	 portugais	 de	 psychanalyse,	 à	 Jorge	 Gravanita,	 aux	
traducteurs,	 et	 à	 tous	 ceux	 qu’il	 n’est	 pas	 possible	 de	 mentionner	 mais	 qui	 ont	
contribué	à	ce	succès	et	jusqu’au	fado	à	la	fin	!	Sept	ou	huit	pays	ont	été	représentés,	
dont	le	Brésil	par	une	soixantaine	de	participants.	C’est	effectivement	prometteur	
en	ce	qui	concerne	notre	futur.		

Mais	l’année	commence	et	nous	avons	choisi	de	rompre	avec	l’ordre	chronologique	
et	de	 travailler	L’Éthique	de	 la	Psychanalyse,	 séminaire	d’actualité	 s’il	 en	est.	Bon	
travail	!	

	 	 	 Jean-Paul	Beaumont,	président	de	l’ALI.	

	


